



Förderverein *Haus des Gastes* - *Brenners Hoff* Salzhausen e.V.

Mitgliederversammlung 2018

Bericht des Vorsitzenden

Die letzte Mitgliederversammlung war am 28. März 2017

Der Förderverein hat zum 27.03.2018 55 Mitglieder. Während des letzten Jahres gab es drei Austritte, einen Todesfall und ein neues Mitglied konnten wir begrüßen.

Zum Gedenken an unser Mitglied P. Brooks, der letzte Woche plötzlich verstorben ist, bitte ich Euch für einen Moment von den Plätzen zu erheben.

Wir haben fünf Vorstandssitzungen und zusätzlich im Januar ein halbtägiges Klausurtreffen durchgeführt.

Zum Vorstand gehörten:

- Hartmut Heuer (2. Vorsitzender)
- Elsabe Rolle (Schatzmeisterin)
- Susanne Reimer (Schriftführerin)
- Rainer Mestmacher (Beisitzer)
- Christel Müller (Beisitzerin)
- Hannelore Petersen (Beisitzerin)
- Hans Hermann Putensen (Beisitzer, Platt up Brenners Hoff)
- Ingrid Schröder (Beisitzerin)
- Dorle Schütt (Beisitzerin)
- Eckard Wohlers (Beisitzer)
- Joachim Lewerenz (1. Vorsitzender)

Alle Vorstandsmitglieder übernehmen im Laufe des Jahres und bei den Veranstaltungen viele Aufgaben, dafür möchte ich mich bei Ihnen ganz herzlich bedanken. Ohne Euch wäre all das nicht möglich. *Hinweis auf Werbung neuer Mitglieder über Flyer auch für die Mitarbeit im Vorstand*

Um den Zielen unseres Vereins gerecht zu werden, die neben der Förderung von Flora und Fauna auch kulturelle Angebote und die Pflege des Haus des Gastes gemeinsam mit der kommunalen Stiftung beinhalten, unterstützt der Förderverein auch das Platt Zentrum im HdG.

Ein Teil dieser Aufgabe ist „Platt up Brenners Hoff“. Die Leitung für diesen Bereich hat dankenswerter Weise Hans-Hermann Putensen übernommen.



Seinen Bericht hören wir gleich.

Nach unserer Mitgliederversammlung im März 2017 mit dem sehr interessanten Vortrag von M. Teske über Pastor Bode und anschließender Weinprobe hatten wir gemeinsam mit dem Blasorchester des MTV Salzhausen im Mai ein Konzert bei Kaffee und Kuchen im Garten geplant. Leider hat uns das Wetter im Stich gelassen. So konnte nur im Haus musiziert werden.

Am 19. Mai hörten wir einen Vortrag des Kreisdenkmalpflegers W. Küchenmeister über die Geschichte und Restaurierung des Ackenhusenhauses und anschließend wurde die Fotoausstellung von C. Schütt zum gleichen Thema im Obergeschoß eröffnet.

Im Juni beteiligten wir uns wieder am Tag der offenen Gartenpforte. Viele Besucher nahmen diesen Tag zum Anlass, um den Garten im Haus des Gastes zu erkunden und auf der Terrasse eine Tasse Kaffee zu genießen.

Im September haben wir anlässlich des Kirch- und Markttages – wie in jedem Jahr – unseren Bücherflohmarkt durchgeführt. Der angebotene Federweiße und die Zwiebelkuchen fanden reißenden Absatz.

Bei schönstem Wetter war im Oktober der sechste Apfeltag im Garten wieder ein voller Erfolg. Weit über 40 Kuchenbäcker- und -bäckerinnen haben für eine umfangreiche Auswahl an Apfelkuchen gesorgt. Bereits mittags gab es eine Apfel-Kürbis-Suppe und Bratkartoffeln mit Grütze. Auch der frisch gepresste naturbelassene Apfelsaft fand viele Abnehmer. Gekrönt wurde dieser Tag durch den herbstlich warmen Sonnenschein, der Helfer wie Besucher in eine heitere und gelassene Stimmung versetzte.

Mit einer Wanderung durch Feld und Flur rund um Salzhausen das neue Jahr zu begrüßen, hat bereits Tradition „up Brenners Hoff“. Bei leichter Bewölkung haben sich viele Bürger am 1.1.2017 beim Haus des Gastes eingefunden. Über den Stiepelsberg wanderten wir durch die Hohe Heide zum Hof Koch. Dort war bereits zum Aufwärmen und als Vorbeugung gegen Erkältung ein Punsch vorbereitet. Von dort ging es zurück nach Salzhausen. Im Haus des Gastes war inzwischen schon von fleißigen Helfern die Kaffeetafel vorbereitet worden. Bei angeregten Gesprächen ging dieser erste Tag im neuen Jahr zu Ende.

Bei unserer Jahresplanung 2017 hatten wir uns überlegt, einige Anschaffungen für das Haus des Gastes durchzuführen. So haben wir einen Umbau in der Küche veranlasst und auf Kosten des Vereins einen weiteren neuen Kühlschrank in



die Küchenwand und einen zusätzlichen Küchenschrank einbauen lassen. Weiterhin haben wir neben der Ergänzung von Besteck und Geschirr zwei professionelle Kaffeemaschinen angeschafft, die für größere Veranstaltungen geeignet sind.

Für den Garten haben wir für die Terrasse am Teich eine schöne Mahagoni-Sitzgarnitur gekauft, einen Fahnenmast für das Schützenfest, eine Walze für die Boule-Bahn sowie ein Zelt für den Apfeltag.

All diese Anschaffungen konnten wir aus Euren Mitgliedsbeiträgen sowie aus den Einnahmen unserer Veranstaltungen gut finanzieren. Unser Projekt ‚Waldwiese‘ haben wir bei einem Seminar „Gärten und blühende Landschaften im Naturpark Lüneburger Heide“ mit Unterstützung von D. Fachet vorgestellt. Durch öffentliche Förderung möchten wir eine Fläche der Denckmann-Stiftung in einen ‚Natursalon Salzhausen‘ umgestalten.

Soviel zu meinem Jahresbericht.